

会 議 報 告

会 議 名	令和2年度 第3回 東久留米市環境美化推進員連絡会
日 時	令和2年9月28日（月）午後1時30分～2時30分
場 所	東久留米市役所7階701会議室
出席委員 （9名） 【敬省略】	上田委員、小俣委員、中村委員、岸委員、下崎委員、吉澤委員、佐藤委員（花みずきの会）、 松川委員（キャロットクラブ） [オブザーバー参加]市毛氏（日本たばこ産業株式会社東京支社）
欠席委員	藤本委員、三浦委員、川田委員、比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会）、 當麻委員（東久留米市シニアクラブ連合会）、
事 務 局	桑原環境政策課長、小林生活環境係長、齊藤主任（計画調整係）、後藤主事（計画調整係）
次 第	（1）議題 ①令和2年度第2回連絡会（7/20）の会議報告（案）の確認 ②令和2年度第1回マナーアップキャンペーン（案） ・実施日程の確認 ・参加票の提出依頼について ③商店訪問・路上呼びかけについて ・実施日程等の決定について（10月下旬を予定） ④情報交換 ⑤その他
配布資料	・次第 ・令和2年度第2回推進員連絡会の会議報告（案）【資料1】 ・令和2年度第1回環境美化マナーアップキャンペーン（案）【資料2-1】 ・キャンペーンの出席票の提出依頼【資料2-2】 ・令和2年度 第1回商店訪問・路上呼びかけ（案）【資料3-1】 ・環境美化推進への御協力について（お願い）【資料3-2】 ・環境美化協力店舗掲示用ポスター【資料3-3】
内 容	（1）議題 ①令和2年度第2回連絡会（7/20）の会議報告（案）の確認について ・ キャンペーンの日程：11月6日（金）、12日（木）。 ・ 商店訪問：駅北口のみ ②令和2年度第1回マナーアップキャンペーン（案）について ・ 11月6日（金）午前10時30分から駅周辺。11月12日（木）午前10時30分から滝山で行う。 ・ ティッシュ配りは行わず、推進員のみで推進員章、ベスト、腕章をつけて3、4人一組になって清掃活動を行う。 ・ 雨天中止の場合は事務局から推進員へ連絡する。 ・ 広報には環境美化活動を11月1日号に掲載したいと考えている。 ・ 車両への啓発マグネットシートについては11月2日からキャンペーン終了まで市の公用車と市内のタクシーの車体への掲示をお願いしたいと考えている。 ・ 出席票を事務局に10月22日までに提出いただくよう伝えた。 ・ 清掃区域について道路使用許可を最大で取っておいて、その中でできる範囲で行う。

③商店訪問・路上呼びかけについて

- ・ 駅の北口の新規店舗を中心に行う。
- ・ 日程は10月27日(火)午後2時に駅東口階段下に集合し、1時間程度、商店訪問、ティッシュ等を配布する。
- ・ 健康増進法の関係もあり、健康課の係長も一緒に訪問する。
- ・ 雨天時は1時間前までに判断する。

④情報交換

- ・ たばこの値段が10月1日から上がる。
- ・ ペットのコジマとダイソー近くの植え込みにゴミが捨てられていたが、改装されて植え込みもなくなりすっきりした。週一で今も清掃している。
- ・ 毎月1回、柳窪グラウンド周辺の草取りをしているが、収集されるまでに他のゴミも置いていかれてしまう。
- ・ 西口にイルミネーションをつけようか検討中。
- ・ 黒目川の遊歩道沿いに不法投棄されていたことがあった。
- ・ 駅西口の歩道沿いの植え込みが定期的きれいにされている。一方で東口は放置状態。
- ・ 駅西口は市の管理で、東口は都の管理なので、伝えれば対応してくれるはず。管理課にも伝えておく。
- ・ シルバー人材センターもコロナの影響で黒目川の遊歩道の清掃を止めている。普段は都大橋側と下谷橋側から清掃を行っているが、大量のゴミが出るのでシルバー人材センターに伝えてみる。
- ・ 40Lのゴミ袋で不燃ごみを小さくすると10Lの袋で済むようになった。
- ・ 自粛に入ってからごみが減ったが、3日くらい放っておくとゴミが出る。
- ・ 三浦委員がごみ拾いのボランティアをしていると嫌がらせを受けたということについて、本人の了解を得たら、連絡会としてアクションを起こせないものか。
- ・ (嫌がらせをした) 当事者に伝わらないかもしれないが、公な書式にはしない程度で警察に伝えることで警備の強化はあるかもしれない。
- ・ 警察は事件性がないと動かないので、「恐怖を感じたので110しました」と言うと動いてくれる。

⑤その他

- ・ イエローチョーク作戦を10月1日広報に載せる。本日も3件ほど取りに来ている。
- ・ チョークを渡す際には、今後追跡調査をすることもあるので、住所、氏名、電話番号、どこの地域で使うかを聞くようにしている。
- ・ 来年度は路面シートの張替えを考えている。
- ・ ペットの糞関係のラミネートシートも変えられればと考えている。
- ・ 来年度に環境フェスティバルを行うとすればメモ帳を配布するでよろしいか。
- ・ 環境フェスティバルを同じ形ではできないと思うが、広報に環境フェスティバル実行委員会の募集も載せている。11月から委員会が始まる。
- ・ 今年度は市民まつりも中止。表彰式も縮小して様変わりしている。
- ・ 環境フェスティバルの前に5月にマナーアップキャンペーンもあるので、ティッシュを置いて「ご自由にお持ちください」というような、今までと違う効果的な啓発の仕方を考えなければならないと思う。
- ・ 啓発品を渡すタイミングを考えなければならないと思う。

- | |
|---|
| <ul style="list-style-type: none">• 手袋をはめてティッシュを渡すことも考えられる。• 他市ではティッシュの配布はしていない。小平市では声掛けはするが、啓発品は「ご自由にお持ちください」というスタイル。• 12月の会議から次年度のキャンペーンのやり方を考えていかなければならない。
• 次回第4回連絡会は12月18日(金)午後1時30分から、市役所703会議室で予定 |
|---|